



Flash Presse  
Castelnaudary, le 22 août 2024

## **Arterris dresse le bilan d'une collecte d'été marquée par une baisse généralisée des rendements**

La coopérative d'agriculteurs Arterris annonce une collecte d'été avec un rendement moyen de -10% par rapport à l'année 2023, qui avait pourtant déjà connu des rendements historiquement bas. La baisse des surfaces de céréales à paille a été anticipée par la filière mais ce n'est pas le cas pour les rendements : si les bonnes conditions climatiques jusqu'au mois de mai permettaient d'envisager des récoltes satisfaisantes, les épisodes pluvieux en fin de cycle sont venus altérer les volumes. Ainsi, la collecte estivale est en retrait d'environ 13% par rapport aux estimations fixées. Elle s'élève à 438 000 tonnes.

### **Un bilan contrasté**

#### **Blé dur**

La collecte de blé dur est globalement inférieure à l'année dernière. Cela s'explique par une baisse de surface de l'ordre de 6%, directement liée à la baisse des rendements en 2023. D'autre part, comme l'an passé les rendements et les qualités sont très hétérogènes en fonction de la situation géographique des exploitations, mais aussi au sein même des parcelles en fonction de leur exposition. La région Sud-Est, exposée à des précipitations au moment du développement des cultures, a pu obtenir de très bons rendements. Toutefois, des précipitations tout au long de la récolte ont fait apparaître des niveaux de mitadinage plus élevés. Globalement les pluies durant la période de fin de cycle de juin/juillet ont favorisé la mise en place de maladies fongiques comme la fusariose. A cela s'ajoute un hiver doux depuis 2 ans qui a favorisé le développement des pucerons et cicadelles, vecteurs de viroses. Ces dernières ont fait chuter les rendements de blé dur de l'ordre de 50% sur certaines parcelles.

#### **Blé tendre**

La collecte de blé tendre est également inférieure à 2023 : on constate une baisse des surfaces de l'ordre de 28% en raison de conditions de semis difficiles, liées à un automne très pluvieux. Certaines zones n'ont pas pu réaliser de semis à cause des précipitations, notamment à l'Ouest et au Nord-Ouest de Toulouse. La qualité, bien qu'hétérogène, sera assurée par un travail du grain plus important de la part de l'organisme stockeur. Il ne devrait donc pas y avoir de difficultés à alimenter les marchés en blé tendre cette année.

#### **Autres céréales à paille, fourragères et protéagineux**

La récolte des céréales à paille comme l'orge est elle aussi décevante en termes de rendements cette année, en raison des aléas climatiques et de maladies fongiques. Il y a 20% de rendements en moins que les volumes attendus. La qualité est hétérogène mais satisfaisante.



Du côté des pois, la récolte est similaire à l'année dernière avec des surfaces en recul d'environ 10% mais des rendements satisfaisants en raison du climat. En féveroles, la récolte est la plus importante des 5 dernières années, ce qui peut s'expliquer par les nouvelles directives de la PAC qui ont engendré une hausse des surfaces de l'ordre de 40% sur le territoire. Les rendements sont toutefois aléatoires selon les parcelles.

### Colza

La sole de colza a été stable par rapport à 2023 mais les rendements sont en retrait d'une dizaine de pourcents par rapport aux attentes.

**En résumé, sur l'ensemble de la collecte d'été les rendements sont en recul en moyenne de 10% par rapport aux attentes, en raison des conditions météorologiques très humides. Si la crainte de la présence de mycotoxines à cause des conditions très pluvieuses en fin de cycle n'a pas été avérée, les pluies ont détérioré la qualité des blés. Face à la dégradation de la qualité et à la baisse de la production, l'ensemble de la filière, organismes stockeurs et industriels vont travailler pour adapter leur process aux caractéristiques de l'année.**

---

### **A propos d'Arterris**

Arterris est un Groupe Coopératif d'agriculteurs dont le territoire s'étend sur la région Occitanie et la Région Sud. Il fédère plus de 15 000 associés coopérateurs aux savoir-faire multiples, issus de régions et de cultures différentes. Représentant une ferme de plus de 350 000 hectares de cultures, le Groupe organisé autour de trois pôles (agricole, agro-alimentaire et distribution grand public) réalise un CA consolidé d'1,22 milliards d'euros pour l'exercice 2022/23 et s'appuie au quotidien sur une équipe de plus de 2 300 salariés.

Le groupe a présenté en septembre 2023 sa raison d'être « *Cultiver chaque jour l'art de coopérer* », qui traduit les principaux engagements portés par la coopérative autour du collectif, des valeurs humaines et de sa volonté de travailler pour l'intérêt commun et d'adapter sa stratégie aux grands enjeux actuels. Cette raison d'être s'accompagne de trois valeurs fondamentales que sont le sens du temps long, l'innovation positive et l'exigence partagée.

Retrouvez toutes les actualités du groupe sur [www.arterris.fr](http://www.arterris.fr)

Suivez également les actualités du groupe sur les réseaux sociaux :

Arterris : [Facebook](#), [Twitter](#), [Youtube](#), [Instagram](#), [Linkedin](#)